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BNDES: iNfraEStrutura SuStENtávEl 
E muDaNça climática tErão r$ 8,5 Bi

GraciNha caiaDo rEcEBE prêmio por 
comBatE àS DESiGualDaDES SociaiS
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em Brasília

Caiado busCa apoio para projeto de 
frutiCultura no nordeste goiano 

Governador se reuniu com o ministro de Integração e Desenvolvimento Regional, 
Waldez Goés, para tratar o tema. Iniciativa abrange cultivo de cerca de 300 hectares com 

lavouras irrigadas de maracujá e manga e incentivo a dois mil pequenos produtores
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“Por mais que existam 
grandes veículos 
de comunicação, 
o cidadão quer 
informações de sua 
cidade”, destaca 
Daniel Vilela

“Por mais que existam 
grandes veículos 
de comunicação, 
o cidadão quer 
informações de sua 
cidade”, destaca 
Daniel Vilela

“Por mais que existam 
grandes veículos 
de comunicação, 
o cidadão quer 
informações de sua 
cidade”, destaca 
Daniel Vilela



2 quinta-feira, 7 de dezembro de 2023política

entrevista

“O governo tem que cuidar para que o cidadão 
possa estudar e trabalhar”, diz  Ronaldo Caiado

a defesa da educação, 
da ciência, da liber-
dade de mercado, 

do direito de propriedade 
e da independência na po-
lítica foram os principais 
temas da entrevista que o 
governador Ronaldo Caia-
do concedeu ao programa 
“Reconversa”, veiculado na 
noite de terça-feira (5/12) 
no canal do jornalista Rei-
naldo Azevedo no Youtube. 
“O governo tem que cuidar 
para que o cidadão pos-
sa estudar e trabalhar. A 
motivação do jovem não 
pode querer ser facciona-
do”, frisou o gestor goiano. 
Azevedo destacou o posi-
cionamento de Caiado na 
entrevista e disse que o 
governador “eleva a qua-
lidade do debate”. 

Ao lado de Reinaldo 

Azevedo na apresentação 
do programa, o advogado 
Walfrido Warde elogiou o 
governador. “O Brasil preci-
sa de mais gente pensan-
do naquilo que concorda 
e menos gente se ape-
gando a discordâncias frí-
volas. Vi aqui um homem 
falando de convergência. 
Fiquei muito impressio-
nado”, enalteceu. 

Durante uma hora e 
meia de bate-papo, o go-
vernador apresentou as 
teses principais que dire-
cionaram sua vida pública, 
comentou temas atuais 
em discussão no Brasil, 
como a Reforma Tributá-
ria, e não se esquivou de 
abordar novas perspecti-
vas, entre elas a possibili-
dade de voltar a disputar a 
Presidência da República 

em 2026. Caiado reiterou a 
importância da responsa-
bilidade e do apego a valo-
res republicanos. “A pessoa 
tem que ter compromisso 
moral com o cargo que 
ocupa, não pode transfor-
mar a mesa em balcão de 
negociação”, afirmou ele. 

O gestor goiano também 
reforçou sua crença na ciên-
cia, na liberdade de merca-
do e no direito de proprie-
dade, configurando o perfil 
liberal mantido há décadas. 
“É minha característica, é 

estilo. Não vou mudar meu 
comportamento”, frisou ao 
ser questionado se o seu 
enquadramento ideológico 
garante entrada junto ao 
eleitorado de direita. “Se 
eu puder aconselhar jovens 
na política, diria: preservem 
sua independência moral e 
intelectual”, destacou. 

Com cenário político 
aberto, o governador não 
escondeu a pretensão de 
entrar na disputa presi-
dencial em 2026, repetin-
do sua primeira experi-

ência eleitoral, em 1989. 
“Vou buscar junto ao meu 
partido a condição de es-
tar entre os pretensos 
candidatos a Presidente 
da República”, afirmou. “É a 
construção de um proces-
so político, partidário e de 
articulações. Agora é hora 
de conversar sobre lide-
rança política”, ressaltou.

Realizações
Caiado ainda citou os 

avanços alcançados nos 
últimos cinco anos em 

Goiás, enfatizando os 
resultados obtidos nas 
áreas de segurança pú-
blica e educação. “O que 
está faltando no país é 
uma política que mostre 
resultados, ressaltou. Por 
fim, o governador reite-
rou sua posição contra o 
texto atual da Reforma 
Tributária. “Não posso 
tolerar uma reforma sem 
estudo, sem simulações”, 
afirmou, citando prejuízos 
à economia goiana, como 
a evasão de indústrias. 

Em entrevista ao programa 
“Reconversa”, governador defende 
princípios liberais e educação como 
instrumento para transformação 
social, além de reiterar importância 
da independência na política 
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O governador Ronaldo Caiado em entrevista ao programa “Reconversa”, com o jornalista Reinaldo Azevedo e o advogado Walfrido Warde

lançamento

Campanha Natal das Mães da Assembleia Legislativa

O presidente da Assem-
bleia Legislativa de Goiás 
(Alego), deputado Bruno 
Peixoto (UB), lançou, nesta 
quarta-feira, 6, a Campa-
nha Natal das Mães. A ação 
solidária consiste na arre-
cadação de cestas básicas, 
que serão doadas para as 
famílias carentes de Goi-
ânia, na véspera do Natal. 
Os donativos poderão ser 
entregues até o dia 20 de 
dezembro, no Palácio Ma-
guito Vilela, e a entrega dos 
alimentos será realizada no 
dia 23 desse mês em regi-
ões carentes da Capital. 

Autor da iniciativa, Pei-
xoto destaca a campanha 
como de suma importância 
para proporcionar um final 
de ano com mais esperança 

e alegria às mães em situa-
ção de vulnerabilidade, resi-
dentes na Capital. “Estamos 
fazendo essa campanha 
com muito amor e carinho, 
para atender àqueles que 
verdadeiramente preci-
sam. Nossa gestão é uma 
gestão que serve à popula-
ção, em todos os aspectos”, 
frisou o parlamentar.

O presidente do Parla-
mento citou a economia 
gerada no duodécimo, com 
a devolução de cerca de 
R$40 milhões aos cofres 
públicos, com a afirmativa 
de tratar-se de algo essen-
cial para a realização de 
importantes ações volta-
das à sociedade goiana. “A 
população paga o nosso 
salário. Então, nós temos 

que trabalhar muito. E a 
maneira que trabalhamos 
é esta: economizando e 
nos reunindo para ajudar 
aqueles que mais preci-
sam. Em especial, as mães, 
com esse programa de ar-
recadação”, pontuou.

A abertura da campa-
nha contou com a doação 
de 500 cestas básicas, 
concedidas pela Associa-
ção dos Procuradores da 
Assembleia Legislativa de 
Goiás (Apalego). A expec-
tativa é para que milhares 
de alimentos possam ser 
arrecadados pelos servi-
dores do Parlamento, para 

distribuição na Capital. 
“O Natal é, mais do que 

nunca, um momento de 
união. Podemos, com essa 
campanha, levar um pou-
co de alegria às famílias, 
atendendo às mães que 
precisam levar alimen-
tos aos filhos”, enfatizou 
Peixoto, ao agradecer aos 
servidores do Parlamen-
to pelo apoio à iniciativa, 
bem como a outras ações 
realizadas pela Casa.

Presidente do Sindicato 
dos Servidores do Poder 
Legislativo (Sindisleg), Jac-
queline Nasiazene avaliou a 
campanha como um gesto 

de solidariedade e, acima de 
tudo, amor. “É algo diferen-
ciado, lindo e social, o que 
o presidente Bruno Peixoto 
está criando. A gente vê, re-
almente, sentimento, e isso 
está contagiando a todos 
nós. Pode ter certeza que 
eu farei o possível e o im-
possível, para que essa seja 
a maior campanha de arre-
cadação, que levará muita 
alegria e felicidade”.

Presente no evento, o 
diretor geral da Câma-
ra Municipal de Goiânia, 
Wellington Peixoto (UB), 
parabenizou a Casa de Leis 
pela ação, a qual classifi-

cou como grandiosa, e des-
tacou a gestão de Peixoto 
como inspiradora. “Servir 
e levar o bem é muito im-
portante. Parabéns Bru-
no Peixoto, continue com 
esse trabalho, que é ins-
piração para Goiânia e 
todo o Estado de Goiás. 
Aprendemos muito com 
os seus gestos para servir 
à sociedade. Você tem um 
coração imenso”, frisou.

O diretor-geral da Ale-
go e ex-deputado, Francis-
co Oliveira, agradeceu ao 
presidente da Casa pela 
iniciativa e afirmou que o 
Legislativo goiano inovou 
com a atual gestão. “Essa 
é uma das muitas campa-
nhas de solidariedade fei-
tas pela Alego. Esses atos 
e atitudes fazem deste 
Parlamento um lugar dife-
rente. Vamos abraçar essa 
campanha e fazer as doa-
ções”, enfatizou. “O Bruno 
mostrou que é um gestor 
humano, que cuida e, aci-
ma de tudo, ama as pesso-
as”, salientou o deputado 
Gugu Nader (Agir).
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toO lançamento da ação, nesta 4ª-feira, 
promovida pelo Legislativo goiano 
visa arrecadar cestas básicas que serão 
doadas para as mães em situação de 
vulnerabilidade de Goiânia e região
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Em Brasília

Caiado busca apoio para projeto 
de fruticultura no Nordeste goiano

o governador Ronal-
do Caiado articulou 
em Brasília nesta 

quarta-feira (06/12) apoio 
ao projeto de Fruticultura 
Irrigada do Vão do Paranã, 
implantado pelo Governo 
de Goiás, por meio da Se-
cretaria de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento de 
Goiás (Seapa). Em reunião 
com o ministro de Integra-
ção e Desenvolvimento 
Regional, Waldez Góes, o 
chefe do Executivo esta-
dual apresentou a iniciati-
va e destacou que a ação 
pode contribuir com mais 
de 2 mil pequenos agricul-
tores assentados na região 
Nordeste de Goiás. 

Na primeira etapa do 
projeto serão beneficiados 
agricultores familiares dos 
municípios de Flores de 
Goiás, São João D’Aliança 

e Formosa. Os produtores 
familiares já estão rece-
bendo kits de irrigação e 
equipamentos adquiridos 
pela Companhia de De-
senvolvimento dos Vales 
do São Francisco e do Par-
naíba (Codevasf), com in-
vestimento federal de R$ 
9,8 milhões. A proposta é 
cultivar cerca de 300 hec-
tares com lavouras irriga-
das de maracujá e manga, 
com captação de água na 
barragem do Rio Paranã e 
Ribeirão Porteira. 

Segundo Caiado, o mi-
nistro é um entusiasta da 
irrigação e o projeto na 
região depende principal-
mente desse suporte para 
que os assentados, todos 
de baixa renda, possam 
viabilizar a produção. “Com 
isso, vamos incluir mais de 
dois mil pequenos agricul-

tores, que não têm como 
desenvolver a sua ativida-
de. Estamos fazendo nos-
sa parte burocrática e o 
ministro, sensível, vai nos 
auxiliar junto ao presiden-
te da República e ministro 
da Casa Civil para poder-
mos dar um passo adian-
te e melhorar a qualidade 
dessa região do Nordeste 
goiano”, projetou o gover-
nador, que estava acom-
panhado dos secretários 
Pedro Leonardo Rezen-
de, da Seapa, e César 
Moura, da Retomada. 

Waldez Góes reconhe-

ceu que a ação do Governo 
de Goiás, no Nordeste do 
estado, vai ao encontro do 
trabalho do ministério, que 
é de incluir as pessoas no 
processo de desenvolvi-
mento. Segundo o ministro, 
o projeto de fruticultura se 
encaixa em duas ações da 
pasta: Rotas da Integração, 
que diz respeito às cadeias 
produtivas locais, como é 
o caso em Flores; e de Ir-
rigação. “Tem comunicação 
direta com diminuição de 
emissões, com combate à 
fome e geração de opor-
tunidades. Então, faz parte 

da estratégia programática 
do ministério”, considerou. 

Sudeco
Ainda em Brasília, o 

governador participou 
da 19° reunião ordinária 
do Conselho Deliberati-
vo do Desenvolvimento 
do Centro-Oeste (Condel/
Sudeco), que define os re-
cursos destinados para o 
Fundo Constitucional de 
Financiamento do Centro-
-Oeste (FCO). Entre os pon-
tos discutidos no evento 
estavam a programação 
para o exercício de 2024 

e aprovação do calendá-
rio de reuniões do Comitê 
Regional das Instituições 
Financeiras Federais (CRI-
FF) para o exercício de 
2024.  Desde 2019, o FCO 
já liberou para Goiás R$ 
16,9 bilhões, garantindo 
708,8 mil empregos dire-
tos. Do total, R$ 11,6 bi-
lhões foram destinados 
ao setor rural, com 494,6 
mil empregos diretos.  
Outros R$ 5,2 bilhões 
foram liberados para a 
área empresarial, garan-
tindo 214.137 postos de 
trabalhos diretos.

Governador se reuniu com 
o ministro de Integração e 
desenvolvimento regional, Waldez 
Goés, para tratar o tema. Iniciativa 
abrange cultivo de cerca de 300 
hectares com lavouras irrigadas de 
maracujá e manga e incentivo a 
dois mil pequenos produtores
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“Por mais que existam grandes veículos de comunicação, o 
cidadão quer informações de sua cidade”, destaca Daniel Vilela

A importância da proxi-
midade dos veículos de 
comunicação com os in-
terlocutores foi abordada 
pelo vice-governador de 
Goiás, Daniel Vilela, duran-
te café da manhã com re-
presentantes da imprensa 
do interior goiano, nesta 
quarta-feira (06/12), no 
Palácio das Esmeraldas. 
Durante discurso, ele dis-
se que “por mais que exis-
tam grandes veículos de 
comunicação, o cidadão 
quer consumir informa-
ções locais de sua cidade”.

Daniel Vilela ainda elo-

giou o papel que a impren-
sa goiana desempenha. 
“Vocês são fundamentais 
porque têm credibilidade, 
porque as pessoas da cida-
de de vocês, ao ouvirem ou 
lerem uma notícia, sabem 
que essa informação já 
passou por um filtro e, por 
isso, podem confiar. Então, 
vocês são de uma impor-
tância muito grande para o 
nosso estado e para nossa 
população”, destacou.

Neste fim de ano, o Go-
verno de Goiás promoveu 
dois cafés da manhã para 
jornalistas e radialistas 

de Goiás: nesta terça-fei-
ra (05/12), para represen-
tantes de Goiânia e, nesta 
quarta-feira (06/12), para 
os do interior. As ocasiões, 
para o vice-governador, 
reforçam o sentimento de 
respeito que o Poder Exe-
cutivo goiano tem com a 
imprensa livre, que é fun-
damental para o estado 
democrático de direito. “O 
Poder Executivo goiano 
respeita o exercício pro-
fissional dos jornalistas 
e radialistas”, frisou Da-
niel Vilela. “O Governa-
dor Ronaldo Caiado é 

um homem estadista e 
temos o prazer de viver 
num estado onde temos 
imprensa livre e respei-
tada”, completou.

O secretário estadu-
al de Comunicação, Gean 
Carlo Carvalho, endos-
sou o posicionamento do 
vice-governador a respei-
to da regionalização das 
notícias. “Nesse mundo 
de multiplicação absurda 
de informações e de fake 
news, o cidadão busca a 
notícia naquele veículo 
que ele conhece da sua ci-
dade, de sua região”.
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representantes da imprensa do interior de Goiás; nesta quarta (06/12)
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Prefeito Rogério envia à Câmara projeto de Lei para 
pagamento de data-base aos servidores municipais

o prefeito Rogério en-
trega nesta quinta-
-feira (7/12), à Câ-

mara Municipal, o projeto 
de Lei que dispõe sobre a 
concessão da revisão geral 
anual da remuneração aos 
servidores públicos muni-
cipais, referente à data-ba-
se de 2023, no porcentual 
de 4,18%. O prefeito visi-
tará o Legislativo às 9h, 
onde apresenta a matéria 
pessoalmente, juntamen-
te com o projeto de Lei 
Complementar que trata 
do Programa Centraliza, 
dentre outros.

“Estarei enviando nesta 
quinta-feira à Câmara Mu-
nicipal de Goiânia o pro-
jeto da nossa data-base 
com aumento de 4,18%, 
que será pago integral-
mente ainda nesse mês de 

dezembro. Então, o nosso 
compromisso é sempre 
atender os servidores, e as 
demandas do nosso servi-
dor. Parabéns aos servi-
dores, mês de dezembro 
está aí, final de ano com 
a data-base, tudo pago”, 
anuncia o prefeito.

A proposta abrange os 
servidores públicos ativos, 
inativos, pensionistas e 
agentes políticos do Poder 
Executivo do Município de 
Goiânia. O projeto de Lei 
não contempla os empre-
gados da Companhia de 
Urbanização de Goiânia 
(Comurg), os servidores do 
Quadro Administrativo e 
os Profissionais do Magis-
tério, dos quais os reajus-
tes são previstos em nor-
mas específicas. A matéria 
ainda prevê que a Unida-

de Padrão de Vencimento 
(UPV) será fixada em R$ 
19,44, e que os recursos 
para a data-base são pró-
prios, consignados na Lei 
Orçamentária Anual.

“Essa iniciativa con-
substancia-se como uma 

medida de justiça e reco-
nhecimento para os ser-
vidores públicos munici-
pais, que desempenham 
suas responsabilidades 
com notável dedicação e 
compromisso, contribuin-
do significativamente 

para a prestação de ser-
viços públicos à popula-
ção goianiense”, escreve 
o prefeito Rogério na 
justifica do projeto.

O prefeito ainda reite-
ra que “o reajuste propos-
to visa recompor o poder 

aquisitivo dos servidores, 
que sofreu perdas infla-
cionárias ao longo do 
ano, garantindo-lhes o 
direito à revisão geral 
da remuneração previsto 
no inciso X do art. 37 da 
Constituição Federal”.

matéria está entre os projetos que 
o gestor entrega aos vereadores em 
visita ao Legislativo nesta quinta-feira 
(7/12). reajuste será pago a partir de 1º 
de dezembro. “o nosso compromisso é 
sempre atender os servidores”, diz Cruz
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Pesquisadores do PDDU-GYN apresentam andamento dos 
trabalhos do Plano Diretor de Drenagem Urbana de Goiânia

Os participantes da 6ª 
Reunião Ordinária do 
Conselho Municipal de 
Saneamento Básico vão 
receber, em primeira mão, 
o diagnóstico das bacias 
hidrográficas dos Córre-
gos Cascavel e Botafogo. 
Uma etapa importante 
dos trabalhos que vêm 
sendo realizados pela 
equipe técnico-científica 
designada para elabo-
rar uma proposta para 
o novo Plano Diretor de 
Drenagem Urbana de 
Goiânia (PDDU-GYN). A 
reunião técnica está mar-
cada para esta quinta-
-feira (7/12), das 8h30 às 

12h, no Clube de Enge-
nharia de Goiás, no Setor 
Sul, em Goiânia.

O seminário é organi-
zado pela Agência de Re-
gulação de Goiânia (AR), à 
qual o Conselho Municipal 
de Saneamento Básico é 
vinculado, Secretaria de 
Infraestrutura Urbana de 
Goiânia (Seinfra) e Prefei-
tura de Goiânia. A partici-
pação é gratuita e pode ser 
feita por meio de um for-
mulário eletrônico. O nú-
mero de inscrições aceitas 
será limitado à capacidade 
de público na sala. Caso o 
cadastro não seja aceito, o 
interessado será informa-

do via e-mail. Não haverá 
emissão de certificado de 
participação.

Bases sólidas
Segundo o coordena-

dor-geral do PDDU-GYN e 
professor da Escola de En-
genharia Civil e Ambiental 
da Universidade Federal 
de Goiás (Eeca/UFG), Kle-
bber Formiga, “o seminário 
é importante para guiar os 

próximos passos da nossa 
equipe técnica. Juntos, es-
tamos construindo bases 
sólidas para um ambiente 
onde a drenagem urbana 
funcione com qualidade”.

O PDDU deverá ser ela-
borado contemplando o 
horizonte de planejamen-
to de 30 anos, abrangendo 
todo o território do muni-
cípio de Goiânia, dividido 
em macrozona construída 

e macrozona rural, inte-
grando-se com as bacias 
hidrográficas dos ribei-
rões Anicuns, João Leite, 
Dourados e dos Rios Meia 
Ponte e Caldas.

Diretor de Goiânia, com 
a Política Municipal de 
Saneamento Básico, com 
o Código de Posturas do 
Município, com o Plano 
Municipal de Saneamento 
Básico, com o Plano Mu-
nicipal de Gestão Integra-
da de Resíduos Sólidos e 
com as leis complemen-
tares relacionadas a todos 
eles. É preciso considerar 
também todos os outros 
planos e programas exis-
tentes ou em elaboração 
e as políticas públicas e 
legislações que de algu-
ma forma se relacionem 
com o trabalho.

Sobre o PDDU-GYN
Convênio firmado entre 

a Prefeitura Municipal de 
Goiânia, por meio da Se-

cretaria Municipal de In-
fraestrutura Urbana (Sein-
fra), Agência de Regulação 
de Goiânia (AR) e a Univer-
sidade Federal de Goiás 
(UFG) para o desenvolvi-
mento de um conjunto de 
estudos técnico-científicos 
que irão embasar a elabo-
ração de propostas para o 
Plano Diretor de Drena-
gem Urbana do Município 
de Goiânia (PDDU/GYN).

O PDDU-GYN vai con-
ter propostas para o 
planejamento e o bom 
funcionamento do sis-
tema de drenagem de 
águas pluviais, integrado 
aos demais serviços de 
saneamento básico, em 
atendimento e consonân-
cia com as legislações e 
normas técnicas vigentes, 
observando o planeja-
mento urbano, a qualida-
de de vida da população 
e a preservação do meio 
ambiente, prevendo um 
horizonte de 30 anos.
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Ordinária do Conselho Municipal de 
Saneamento Básico que terá ainda 
diagnóstico das bacias hidrográficas 
dos Córregos Cascavel e Botafogo
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Mostra de FilMes
O dia 9 de dezembro foi escolhido 

para celebrar o encerramento de 
mais uma edição do projeto Ilha da 

Imaginação, que busca capacitar para 
a leitura e produção audiovisual por 
meio de cursos, oficinas e produção 
de filmes de animação. Na data, às 

17h, 18h30 e 19h30 serão exibidos 15 
filmes de animação na sede da escola 

do projeto, localizada no centro de São 
Simão (GO). A exibição é conhecida 

como IMAGILHA. A capacidade para 
cada sessão é limitada a 80 pessoas. 

Por isso, os interessados devem 
retirar seus ingressos gratuitos com 

antecedência na administração 
da instituição, a partir do dia 4 de 

dezembro.

dupla chitãozinho e 
Xororó Faz show na 

arena Multiplace
Chitãozinho e Xororó, a dupla sertaneja 

que arrasta multidões com grandes 
sucessos que marcaram época, estão 
confirmados para uma apresentação 

histórica na Arena Multiplace, no 
próximo sábado, dia 9 de dezembro, 

a partir das 21h. Os ingressos estão 
disponíveis para venda de forma 

on-line no site Guichê Live e física na 
Arena Multiplace. Chitãozinho e Xororó 

chegam a Goiânia com a turnê em 
comemoração aos 50 anos de carreira, 

que conta com uma superprodução. 
Os sertanejos acumulam recordes, 

venderam mais de 40 milhões de 
álbuns e ganharam seis prêmios 

Grammy Latino. 

hot parK
Na semana de 04 a 08 dezembro de 
2023, em celebração ao Dia Nacional 

da Pessoa com Deficiência em Parques 
e Atrações Turísticas, associados ao 

SINDEPAT e à ADIBRA organizam um 
dia de diversão para mais de 15 mil 

pessoas com deficiência em mais de 13 
estados brasileiros. No município de 

Rio Quente, o Hot Park, o sexto melhor 
parque de diversão do mundo segundo 
Tripadvisor e que possui mais de 25 anos 

de história, mais uma vez participa da 
ação, desta vez abrindo suas portas no 

dia 07 de dezembro, das 9h às 17h, para 
mais de 40 instituições parceiras locais 

(Goiás e Distrito Federal). 

AMG Cup Brasil - O piloto 
da Mercedes-Benz da AMG 
Cup Brasil Márcio Giordano, 
patrocinado pela Fintech 
Naskar chega a última 
etapa da AMG CUP Brasil 
com chances de ganhar o 
campeonato. Classificado em 
quarto lugar na competição, o 
piloto está entre os candidatos 
com chances de conquistar o 
título da AMG Cup Brasil, 
neste final de semana, dias 
9 e 10 de dezembro, no 
Autódromo de Interlagos, na 
capital paulista. Na ocasião 
também serão realizadas as 
provas da Copa Truck.

Aniversário - 
No último sábado 
25/11 aconteceu 
no setor Oeste o 
aniversário de 1 ano 
da princesa Ayla 
de Paula Lemos 
Campedelli na foto 
ela aparece com os 
pais, Dr. Ana Flávia 
de Paula e Dr. Fábio 
Lemos Campedelli.

Comemoração – O dj Carlos Fell comemorou seu aniversário em 
grande estilo na boate Blue Space em São Paulo, no último dia 25, 
na foto está ladeado pelo dono da Blue Space Jose Victorino. 

Palestra - O fundador e CEO Moss. Earth, Luis 
Felipe Adaime, é um dos palestrantes confirmados 
na 1ª edição do Adial Diálogos, que será realizado na 
próxima quinta-feira, 07, às 10 horas. O webinar sobre 
sustentabilidade econômica dentro do ESG é gratuito 
e aberto ao público, tem apoio do Magno Consultores. 
As inscrições devem ser realizadas pelo site do evento: 
https://www.adial.com.br/dialogosadial.
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ECONOmia

BNDES: infraestrutura sustentável 
e mudança climática terão R$ 8,5 bi

O Banco Nacional de 
Desenvolvimento 
Econômico e So-

cial (BNDES) terá US$ 1,7 
bilhão, o equivalente a 
cerca de R$ 8,5 bilhões, 
para investir em projetos 
de infraestrutura susten-
tável e de mitigação e 
adaptação às mudanças 
do clima. Os recursos são 
de empréstimos feitos 
junto ao New Develop-
ment Bank (NDB), co-
nhecido como Banco do 
Brics, cujos contratos de 
captação foram assina-
dos nesta quarta-feira 
(6), na sede do BNDES, 
no Rio de Janeiro.

A cerimônia contou 
com a presença do pre-
sidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, que ressaltou, 
em discurso, a impor-
tância da captação e do 
próprio BNDES no finan-
ciamento de projetos 
que contribuem para o 
desenvolvimento sus-
tentável do país.

“Nossa obrigação é ar-
rumar dinheiro e é fazer 
esse país crescer, porque, 
se não crescer, não tem 
emprego, se não tem em-
prego, não tem salário, se 
não tiver salário não tem 
consumo”, disse, ao acres-

centar: “E nós temos um 
histórico e não podemos 
deixar o país voltar atrás.”

A maior parte dos re-
cursos captados, US$ 
1,2 bilhão, será voltada 
a investimentos em in-
fraestrutura sustentável, 
no âmbito do Programa 
de Aceleração do Cres-
cimento (PAC). O res-
tante, US$ 500 milhões, 
será voltado para pro-
jetos de combate às 
mudanças climáticas.

Nas duas captações, 
os projetos apoiados de-
verão seguir as políticas 
operacionais do BNDES e 

serão avaliados com base 
em indicadores como 
redução de emissões 
de gás carbônico (CO2) 
equivalente e quantidade 
de pessoas beneficiadas 
com acesso a saneamen-
to, mobilidade urbana e 
infraestrutura social.

O presidente do BNDES, 
Aloizio Mercadante, desta-
cou o papel do Brasil no 
mundo no que diz respeito 
ao desenvolvimento sus-
tentável e ao uso de ener-
gia limpa: “Vamos mostrar 
a importância para o PAC e 
para gente de descarboni-
zar a economia.”

Aplicações
A captação para investi-

mentos em infraestrutura 
sustentável poderá con-
templar projetos de ener-
gia renovável, transporte 
e logística, saneamento, 
mobilidade urbana, tec-
nologias da informação e 
comunicação (TIC) e infra-
estrutura social, com foco 
em educação e saúde. Com 
prazo de 24 anos, a opera-
ção prevê que até 30% dos 
recursos sejam utilizados 
pelo BNDES para financia-
mento de debêntures nos 
setores definidos.

Já os projetos referentes 

à agenda de redução de 
emissões de gases do efei-
to estufa e adaptação às 
mudanças climáticas serão 
voltados a áreas como mo-
bilidade urbana sustentável, 
resíduos sólidos, energias 
renováveis, equipamentos 
eficientes, cidades susten-
táveis e florestas nativas. 
Nesse caso, o prazo para 
utilização dos recursos é de 
11 anos e seis meses. 

A presidenta do New 
Development Bank, Dilma 
Rousseff, discursou sobre o 
diferencial do empréstimo 
junto ao NDB em relação a 
outros agentes financeiros. 

“Esse projeto é um projeto 
bastante atrativo porque 
é um projeto de 24 anos 
com quatro anos para pa-
gar e uma taxa de juros 
bastante competitiva para 
o Brasil. Ele pode ser gasto 
em infraestrutura, mas ba-
sicamente o foco do banco 
é investir em desenvolvi-
mento. Não é infraestru-
tura, é desenvolvimento 
e, para nós, só existe se 
for desenvolvimento sus-
tentável inclusivo. Se não, 
não há desenvolvimento, 
nesse sentido que inves-
timento em infraestrutura, 
mas considerando reper-
cussão em termos de meio 
ambiente e centrado nas 
pessoas e na qualidade de 
vida dessas pessoas”, disse.

O NDB foi criado em 
2014, por Brasil, Rússia, 
Índia, China e África do Sul 
(Brics). Posteriormente, fo-
ram incluídos Bangladesh, 
Egito, Emirados Árabes e 
Uruguai, que ainda figura 
como prospective member 
até o depósito definitivo 
do instrumento de adesão.

Desde a sua fundação, 
o NDB aprovou 98 proje-
tos com valor superior a 
US$ 32 bilhões. O total de 
ativos da instituição é US$ 
26,3 bilhões, dos quais 
US$ 14,4 bilhões são em-
préstimos concedidos até 
o final de 2022. A carteira 
de projetos no Brasil, até o 
final o ano passado, soma-
va US$ 5,7 bilhões, distri-
buídos em 19 projetos.

Recursos são de 
empréstimos do 
Banco do Brics
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Voo de repatriação de brasileiros em Gaza aguarda autorização 

Uma aeronave KC-30 (Air-
bus A330 200) aguarda au-

torização para decolar da 
Base Aérea do Galeão, no 
Rio de Janeiro, para fazer a 
repatriação de mais brasi-
leiros que estão na Faixa 
de Gaza. De acordo com a 
Força Aérea Brasileira (FAB), 
o avião só decolará rumo ao 
Egito quando os brasileiros 
tiverem permissão para cru-

zar a fronteira em Rafah. 
Assim que receber o 

sinal verde, o KC-30 de-
colará rumo ao Aeroporto 
Internacional do Cairo, em 
uma viagem de 15 horas. 
A FAB ainda não divulgou 
o número de pessoas que 
serão repatriadas. 

O avião também leva 

um carregamento de cer-
ca de 11 toneladas de 
alimentos não perecíveis, 
fornecidos como assis-
tência humanitária pelo 
governo brasileiro.

O primeiro voo de re-
patriação de brasileiros 
provenientes de Gaza só 
chegou ao Brasil no dia 

15 de novembro, mais de 
um mês depois do início 
dos ataques de Israel ao 
território palestino, devi-
do à demora na autoriza-
ção para saída pelo posto 
de fronteira de Rafah, que 
liga Gaza ao Egito. 

No total, 32 brasileiros, 
segundo a FAB, foram tra-

zidos ao país nesse voo. 
Também foi realizado um 
voo de repatriação com 32 
brasileiros que estavam na 
Cisjordânia, outro territó-
rio palestino. Antes deles, 
já haviam sido realizados 
oito voos de repatriação 
de 1.413 brasileiros que 
estavam em Israel. 

Avião leva 11 
toneladas de 
alimentos não 
perecíveis
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Gracinha Caiado recebe prêmio por 
combate às desigualdades sociais

A coordenadora do 
Goiás Social, pri-
meira-dama Graci-

nha Caiado, recebeu o Prê-
mio Iris Rezende Machado, 
nesta quarta-feira (06/12), 
no Centro de Convenções 
de Goiânia, pela condu-
ção das políticas sociais 
no estado, principalmente 
durante a pandemia de 
Covid-19. A entrega ocor-
reu durante o Encontro 
Anual de Gestores promo-
vido pela Federação Goia-
na dos Municípios (FGM), 
que reúne prefeitos dos 
municípios goianos em 
discussões sobre ações 
estratégicas para a ad-
ministração pública em 
2024. A primeira-dama 
reforçou a prioridade do 
Governo de Goiás em de-
senvolver políticas públi-
cas integradas com todos 
os demais Poderes.

“Desde o primeiro mo-
mento em que Ronaldo 

Caiado assumiu o governo, 
tenho buscado trabalhar 
junto às prefeituras. Essa 
homenagem me indica que 
estamos no caminho certo e 
vamos continuar trabalhan-
do juntos. Se o Goiás Social 
hoje é o maior programa 
social do Brasil, é porque 
nós fazemos juntos, esse 
é o segredo desse su-
cesso”, celebrou Gracinha 
Caiado. “Quando se trata 
de pessoas em vulnera-
bilidade, não se pergunta 
em quem votou, é preciso 
atender. Nosso objetivo é 
romper o ciclo da pobreza 
e fazer com que as famí-
lias tenham independên-
cia financeira”, completou.

O presidente da FGM e 
prefeito de Campos Verdes, 
Haroldo Naves, explicou 
que a decisão pela home-
nagem foi unânime. “Os 
prefeitos decidiram agra-
ciar a dona Gracinha pela 
parceria, que é feita inde-

pendente do partido que o 
prefeito esteja filiado, com 
todos os 246 municípios. No 
período da pandemia, dona 
Gracinha fazia reuniões três 
vezes por semana com as 
primeiras-damas, no mo-
mento de maior dificuldade, 
com transparência e relação 
republicana, levando um 
programa social que é re-
ferência no Brasil”, destacou.

Durante a cerimônia de 
abertura, Haroldo Naves 
lembrou a situação de crise 
financeira que os municí-
pios enfrentam por conta 
da queda na arrecadação 
e destacou a importância 

da parceria com o governo 
estadual. “Quando o gover-
nador Ronaldo Caiado as-
sumiu, tinha dinheiro atra-
sado no transporte escolar, 
merenda e área da saúde. 
Pelo acordo com o gover-
no estadual, os municípios 
conseguiram quitar muitas 
dívidas”, explicou. 

Ao avaliar os desafios 
enfrentados pelos muni-
cípios, o vice-governador 
Daniel Vilela destacou a 
importância da atuação da 
primeira-dama. “A Gracinha 
tem capacidade de aferir 
com muita assertividade 
as dificuldades que os pre-

feitos e prefeitas vivem. 
Muitos desses programas 
que temos hoje, que fa-
zem do nosso governo 
o mais bem avaliado do 
Brasil, são frutos desse 
trabalho”, ponderou.

“Essa é uma forma de 
dizermos ‘muito obrigado’ a 
uma pessoa que tanto tra-
balha pelo estado de Goiás”, 
finalizou Carlão da Fox, pre-
feito de Goianira e presiden-
te da Associação Goiana de 
Municípios (AGM). O Encon-
tro também premiou outros 
gestores que se destacaram 
em áreas como gestão pú-
blica, saúde e educação. A 

cerimônia de abertura con-
tou ainda com a presença 
do chefe de gabinete da Se-
cretaria-Executiva da Presi-
dência da República, Sérgio 
Alberto Dias, e da assessora 
especial do mesmo órgão, 
Francisca Carvalho. 

Com o tema “Desafios e 
Perspectivas para 2024”, o 
Encontro Anual de Gestores 
é promovido pela Federa-
ção Goiana de Municípios 
nos dias 6 e 7 de dezembro. 
A programação abrange 
diversas áreas da adminis-
tração pública e tem o ob-
jetivo de promover soluções 
inovadoras e eficazes para 
os desafios do próximo ano, 
além do aprimoramento da 
gestão pública goiana. 

A edição deste ano con-
ta com uma feira de expo-
sições, que promove ações 
de intercâmbio estratégico, 
com fomento ao diálogo 
e reunião de prefeitos e 
prefeitas de todo o estado. 
Entre os parceiros do even-
to, estão instituições como 
Caixa Econômica Federal, 
Instituto Euvaldo Lodi (IEL), 
Saneago e Instituto de Pla-
nejamento e Gestão de Ci-
dades (IPGC), que oferecem 
tecnologia e serviços volta-
dos à administração pública.

Primeira-dama é agraciada com 
honraria por liderança e parceria 
com municípios nas políticas de 
assistência social do Estado
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Pagamento do IPVA vencido será suspenso 
neste fim de semana para migração em sistema

O Governo de Goiás alerta 
os proprietários de veícu-
los licenciados no Estado 
que no próximo fim de se-
mana (9 e 10/12) a emis-
são de boletos que conte-
nham débito no Imposto 
sobre a Propriedade de Ve-
ículos Automotores (IPVA) 
2023 será bloqueada no 
site do Departamento Es-
tadual de Trânsito de Goiás 
(Detran-GO) para migração 
dos débitos vencidos para 
o sistema da Secretaria da 
Economia. Com isso, não 

será possível realizar o 
pagamento do tributo no 
sábado e no domingo. 

A partir de segunda-
-feira (11/12), a emissão 
do Documento de Arreca-
dação (Dare) para o paga-
mento do IPVA atrasado 
será feita apenas no site 
da Secretaria da Econo-
mia (economia.go.gov.
br). Basta clicar em IPVA 
e depois em Débitos para 
acessar o documento. 

Já os débitos de licen-
ciamento anual e outros 

de competência do De-
tran-GO continuarão sen-
do emitidos no site da 
autarquia (https://goias.
gov.br/detran/), aplicativo 
DetranGO ON ou nos pos-
tos de atendimento. Vale 
ressaltar que a emissão 
do Certificado de Registro 
e Licenciamento do Veí-
culo é liberada somente 
após a regularização de 

todos os débitos (IPVA e 
Licenciamento).

“Realizamos esse pro-
cedimento no fim de se-
mana para evitar que o 
contribuinte pague o bo-
leto enquanto o processa-
mento está ocorrendo. A 
recomendação é quitar o 
imposto até sexta-feira ou 
aguardar a segunda-feira e 
emitir o Dare no site da 

Economia”, diz o gerente 
do IPVA na Secretaria da 
Economia, Jorge Arêas. 
Ele também orienta os 
motoristas com o tributo 
vencido que vão utilizar 
o veículo no sábado ou 
domingo a regularizar a 
situação até sexta. 

Parcelamento
Com a transferência 

para a Economia, a partir 
de segunda os proprietá-
rios de veículos com final 
de placa 1 e 2 e IPVA 2023 
vencido poderão parcelar 
o valor em até seis vezes. 
O parcelamento é dispo-
nibilizado pela Secretaria 
da Economia quando o dé-
bito está vencido há mais 
de 90 dias. Será possível 
fazer uma simulação das 
parcelas no site da Econo-
mia (economia.go.gov.br), 

menu IPVA e, depois, Dé-
bitos. Basta informar placa 
e Renavam para ter acesso 
às informações. 

Para os outros finais de 
placa, cujo calendário de 
pagamento foi concluído 
em outubro, o imposto po-
derá ser parcelado a partir 
de janeiro de 2024. “A dica 
para quem tiver interesse 
em parcelar é esperar a 
migração e acessar o site 
da Economia a partir de 
segunda (11/12), no caso 
dos finais 1 e 2”, reforça 
Jorge Arêas. Ele ressalta 
ainda que, após a migra-
ção para o sistema da Eco-
nomia e início do processo 
administrativo tributário, a 
pasta tem 90 dias para ins-
crever o débito na Dívida 
Ativa, por isso a importân-
cia de buscar a regulariza-
ção o quanto antes.
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transferidos do detran-Go para a Secretaria 
da economia. Proprietários de veículos 
com final de placa 1 e 2 poderão parcelar 
o IPVA atrasado a partir de segunda
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Palmeiras conquista seu 
12º Campeonato Brasileiro

oPalmeiras garan-
tiu o 12º título 
do Campeonato 

Brasileiro de sua história 
após empatar em 1 a 1 
com o Cruzeiro, na noite 
desta quarta-feira (6) no 
estádio do Mineirão. Tam-
bém na 38ª rodada da 
competição nacional foi 
definida a última equipe 
rebaixada para a Série B, 
o Santos, que disputará 
pela primeira vez na his-
tória a segunda divisão.

Mesmo atuando diante 
de uma Raposa sem mais 
nenhuma ambição no tor-
neio nacional, o Verdão 
não encontrou facilidades. 
Após sofrer pressão nos 
momentos iniciais da par-
tida, o Palmeiras conse-
guiu abrir o placar aos 20 
minutos em um momento 
de desatenção da defesa 
adversária. O volante Lu-
cas Silva errou na interme-
diária e Endrick aproveitou 
para dominar e bater de 
cavadinha. O goleiro Ra-
fael Cabral defendeu par-
cialmente e permitiu que o 
jovem atacante da equipe 

paulista mandasse para o 
fundo das redes.

A partir daí o Palmei-
ras passou a colecionar 
oportunidades de marcar. 
Porém o goleiro Weverton 
brilhou e conseguiu segu-
rar a vantagem do Verdão 
até os 34 minutos da etapa 
final, quando Matheus Pe-
reira tocou para Nikão, que 
bateu colocado para em-

patar o marcador. Com este 
resultado a equipe paulista 
fechou a competição com 
70 pontos. Já a Raposa en-
cerra a competição com 47 
pontos, na 14ª posição.

A 2ª posição do Brasi-
leiro ficou com o Grêmio, 
que, mesmo jogando no 
estádio do Maracanã, der-
rotou o Fluminense por 
3 a 2 para alcançar os 68 

pontos. Já a equipe das 
Laranjeiras encerrou a 
competição na 7ª posição 
com 56 pontos no seu últi-
mo compromisso antes do 
Mundial de Clubes.

O colombiano Arias, em 
cobrança de pênalti, abriu 
o placar para o Flu, mas, 
ainda no primeiro tempo, 
Suárez, em linda jogada 
individual, e Galdino vira-

ram para a equipe de Por-
to Alegre. Na etapa final o 
artilheiro uruguaio do Grê-
mio voltou a deixar a sua 
marca, desta vez da marca 
penal, enquanto John Ken-
nedy deu números finais 
ao placar com um golaço.

O dia também foi mar-
cado pelo primeiro rebai-
xamento do Santos na 
história. Mesmo jogando 

na Vila Belmiro, o Peixe foi 
superado por 2 a 1 pelo 
Fortaleza estacionando 
nos 43 pontos. Como go-
leou o Atlético-MG por 4 a 
1, o Bahia chegou aos 44 
e se salvou. Quem também 
se garantiu na Série A em 
2024 foi o Vasco, que ba-
teu o Bragantino por 2 a 1 
em São Januário para al-
cançar os 45 pontos.

A 2ª posição do 
Brasileiro ficou 
com o Grêmio
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